

PARA SABOREAR DURANTE LA SEMANA...

*“Es siempre lo sencillo lo que produce lo maravilloso”*

Amelia Barr



George Grey Barnard, Soledad (Adán y Eva), Mármol, 1906

PARA LEER...

BELDA MORENO, R. M<sup>a</sup>, *“Tomar decisiones. Del proceso interior a la práctica ética”*. PPC, Madrid 2015

Para recibir este material en tu casa escribe a  
**Servicio de Atención Espiritual**  
–Centro San Camilo– Tres Cantos, Madrid  
[dad@sancamilo.org](mailto:dad@sancamilo.org)  
[www.camilos.es](http://www.camilos.es)



# De domingo a domingo

Año VII. HOJA nº 208 - Del 13 al 19 de septiembre de 2015

## Sobre la Soledad



La gran tentación del hombre moderno no es la soledad física, sino la inmersión en la masa de otros hombres; no es la huida a las montañas o al desierto...sino la inmersión en ese océano informe de irresponsabilidad que es la masa. Actualmente no hay soledad más peligrosa que la del hombre perdido en una masa, que no sabe que está solo y que tampoco actúa como persona en una comunidad. No

afronta los riesgos de la verdadera soledad ni las responsabilidades que ésta implica, al tiempo que la masa lo ha liberado de todas las demás responsabilidades. Con todo, en modo alguno está libre de preocupaciones, está cargado con la angustia difusa y anónima, los miedos indecibles, los apetitos mezquinos e insoportables y todas las hostilidades omnipresentes que llenan la sociedad de masas como el agua llena el océano.

El mero hecho de vivir en medio de otras personas no garantiza que vivamos en comunión con ellas. ¿Quién tiene menos que comunicar, que el hombre-masa? Muy a menudo, es el solitario quien tiene más que decir; no porque use muchas palabras, sino porque lo que dice es nuevo, sustancial, único: es propio de él. Aun cuando diga muy poco, tiene algo que comunicar, algo personal que puede compartir con otros.

El constante clamor de palabras vacías y ruidos de máquinas, el continuo zumbido de altavoces, termina por hacer casi imposible la verdadera comunicación y la verdadera comunión. Cada individuo en la masa está aislado por espesas capas de insensibilidad. No se preocupa, no escucha, no piensa. No actúa, sino que es empujado. No habla, sino que produce sonidos convencionales cuando es estimulado por los ruidos apropiados. No piensa, sino que segrega tópicos.

Una persona no se aísla por el mero hecho de vivir sola y tampoco se produce la comunión entre los seres humanos por el mero hecho de que vivan juntos. No hay más soledad verdadera que la soledad interior y ésta no es posible para quien no acepta su justa situación en relación con los otros...La soledad no es separación.

## PARA ORAR

"Esta es la Tierra nuestra:  
¡la libertad,  
humanos!

Esta es la Tierra nuestra:  
¡la de todos,  
hermanos!

¡La humana Tierra Libre, hermanos!"

Pedro Casaldáliga

*Quien no tiene caridad es como un cuerpo sin alma*

Camilo de Lelis

¡A jugar! ¡A aprender!

Busca 10 palabras de más de cuatro letras que aparecen en el evangelio de hoy:  
Con las letras que sobran obtendrás una frase. Si la descubres, envía la frase a este  
correo: [dad@ancamilo.org](mailto:dad@ancamilo.org).



¿PENSARON ALGUNA VEZ  
QUE SI NO FUERA POR TODOS,  
NADIE SERÍA NADA?

L	A	P	A	O	E	T	N	E	G	R
B	E	G	R	E	U	N	V	S	T	S
A	A	D	Q	U	R	A	E	A	J	A
E	E	U	S	U	N	A	S	I	H	N
P	A	C	T	G	E	A	S	L	S	A
S	U	S	E	I	D	I	S	E	R	T
C	U	L	I	P	S	U	L	B	C	A
O	I	S	S	V	A	T	A	D	I	S
O	R	I	E	G	I	L	A	D	A	A
T	O	D	O	J	A	S	N	O	S	O
T	R	O	O	P	I	L	I	F	S	.

*Frase anterior:* Jesús nos invita a poner en sus manos lo poquito que somos y Él lo multiplica.

## EVANGELIO (Mc 8, 27-35)

### Lectura del santo Evangelio según San Marcos

En aquel tiempo Jesús y sus discípulos se dirigieron a las aldeas de Cesárea de Felipe; por el camino preguntó a sus discípulos:

- ¿Quién dice la gente que soy yo?

Ellos le contestaron:

- Unos, Juan Bautista; otros, Elías, y otros, uno de los profetas.

Él les preguntó:

- Y vosotros, ¿quién decís que soy?

Pedro le contestó:

- Tú eres el Mesías.

Él les prohibió terminantemente decírselo a nadie.

Y empezó a instruirlos:

- El Hijo del Hombre tiene que padecer mucho, tiene que ser condenado por los senadores, sumos sacerdotes y letrados, ser ejecutado y resucitar a los tres días.

Se lo explicaba con toda claridad. Entonces Pedro se lo llevó aparte y se puso a increparlo. Jesús se volvió, y de cara a los discípulos increpó a Pedro:

- ¡Quítate de mí vista, Satanás! ¡Tú piensas como los hombres, no como Dios!

Después llamó a la gente y a sus discípulos y les dijo:

- El que quiera venirse conmigo, que se niegue a sí mismo, que cargue con su cruz y me siga. Mirad, el que quiera salvar su vida, la perderá; pero el que pierda su vida por el Evangelio, la salvará.